

AEROSUISSE

Dachverband der schweizerischen Luft- und Raumfahrt

Fédération faîtière de l'aéronautique et de l'aérospatiale suisses

Associazione mantello dell'aeronautica e dello spazio svizzeri

Umbrella Organisation of Swiss Aerospace

Sekretariat:
Kapellenstrasse 14
Postfach
CH-3001 Bern
T +41 (0)58 796 98 90
F +41 (0)58 796 99 03
info@aerosuisse.ch
www.aerosuisse.ch

Baudirektion
Kanton Zürich
Herr Gregory Grämiger
Raumplaner
Stampfenbachstrasse 12
8090 Zürich

Bern, 5. November 2021

Stellungnahme AEROSUISSE zum Kantonalen Richtplan, Teilrevision „Gebietsentwicklung Flugplatzareal Dübendorf“

Sehr geehrter Herr Grämiger

Die AEROSUISSE nimmt zum Kantonalen Richtplan, Teilrevision «Gebietsentwicklung Flugplatzareal Dübendorf» wie folgt Stellung:

Die AEROSUISSE unterstützt die Teilrevision des Richtplans für die Gebietsentwicklung des Flugplatzareals Dübendorf, damit die aviatische Infrastruktur erhalten bleibt und als ziviler Forschungs- und Werkflugplatz mit militärischer Mitbenutzung genutzt werden kann. Nur so wird aus der Piste in Dübendorf das, was der Synthesebericht des Zürcher Regierungsrats erwartet: «Ein international führender Standort für die Forschung, die Entwicklung und die Erprobung von innovativen und CO2-neutralen Mobilitätslösungen am Boden und in der Luft».

Damit Dübendorf zu einem Forschungs- und Entwicklungsstandort für emissionsneutrale Mobilitätslösungen für die Luft wird, braucht es aus unserer Sicht eine optimale Aviatikinfrastruktur (Pistensystem mit Start- und Landebahn sowie Rollwegen). Vor diesem Hintergrund lehnen wir eine Fixierung der Länge der Hartbelagspiste 11/29 ab. Für gewisse Testflüge und Testzwecke muss die Piste für den Start nach Osten in ihrer vollen Länge genutzt werden können.

Mit der Piste in Dübendorf sollen innovative emissionsneutrale Formen der Mobilität in der Luft erforscht werden. Um dies zu ermöglichen, braucht es ein flexibles und emissionsneutrales Bewegungsmanagement mit einem Fluglärm-Index. Eine fixe Anzahl von Flugbewegungen lehnen wir ab.

Schliesslich sind wir der Meinung, dass der Wirtschaftsstandort Zürich von guten Rahmenbedingungen für internationale Firmen abhängig ist. Dazu gehört die Erreichbarkeit des Standorts für die Geschäftsfliegerei. Vor diesem Hintergrund beantragen wir, die Frage, wie für eine emissionsarme Geschäftsfliegerei in Dübendorf Platz geschaffen werden kann, erneut zu prüfen.

Wir danken Ihnen für die Berücksichtigung unserer Anliegen und verbleiben

mit freundlichen Grüssen

AEROSUISSE
Dachverband der schweizerischen
Luft- und Raumfahrt
Der Geschäftsführer:

Philip Kristensen